

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LA FRESA. CAMPAÑA 2011/12

SEMANA 18 (del 30 de abril al 6 de mayo)¹

Tras la caída del consumo coincidiendo en el tiempo con una cuantiosa oferta, que hicieron caer el precio de la fresa en las últimas semanas, se aprecia una ligera recuperación de las cotizaciones de la fresa al final de la primera semana de mayo, probablemente motivado por unas temperaturas más cálidas.

MERCADOS EN ORIGEN

La campaña se encuentra muy avanzada pero hasta la 3ª o 4ª semana de mayo no se prevé que finalice la recolección. Las variedades de fresa predominantes en estos momentos son Candonga, Camarosa y, en menor medida, Primoris, pero también se cosecha fruta procedente de otras variedades.

Aunque ha llovido en los últimos días y la humedad relativa del ambiente resta dulzor a la fruta no puede hablarse de efectos negativos. La fresa destinada a industria en esta semana no sobrepasa el 15% de lo recolectado en ninguna de las comercializadoras consultadas.

A lo largo de la semana 18 el precio en origen parece recuperarse en parte, alejándose progresivamente de los 0,50 €/kg para situarse en el entorno de los 0,75 – 0,80 €/kg, e incluso llegar a 1,0 €/kg al final de la semana.

Tabla 1 Precios percibidos por el agricultor (€/kg)

	Campaña 2010/11			Campaña 2011/12		
	Semana 16	Semana 17	Semana 18	Semana 16	Semana 17	Semana 18
Precio	1,05	0,97	0,75	0,53	0,50	0,76

Fuente: Observatorio de Precios y Mercados de la Consejería de Agricultura y Pesca (precios de la campaña 2010/11). Consultas al sector (precios estimados de la campaña 2011/12).

MERCADOS EN DESTINO

En el mercado nacional, el precio de la fresa originaria de Huelva en los principales minoristas de la distribución moderna nacional² se ha mantenido respecto a la semana anterior, es decir, entre 1,98 y 2,40 €/kg en el formato de tarrina de 500 gramos. Para el formato de tarrinas 1 €/kg el precio varió entre 1,75 y 1,95 €/kg.

La cotización media en el mercado nacional de Mercamadrid en la semana 18 ha sido de 1,74€/kg.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2011/2012, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

² Consultas on-line a tres minoristas de la distribución moderna nacional (supermercados e hipermercados).

Se permite la reproducción total o parcial de los datos o gráficos de esta publicación, citando su procedencia.

Por estas fechas, al igual que otros años, la fresa de origen español debe convivir en los mercados europeos con la fresa de otras zonas productoras (Francia, Italia o Alemania). A ello este año se ha unido el clima adverso en Europa en el mes de abril con temperaturas más bajas de lo habitual, que provocó una caída en el consumo así como en el valor de la fruta en las semanas anteriores. No obstante, en la semana 18, aunque los precios en los mercados mayoristas franceses partieron de niveles muy bajos, evolucionaron al alza conforme avanzó la semana, alcanzando al final de la semana valores que van desde los 1,7 €/kg en el mercado de Perpignan a 2,8 €/kg en el mercado de Toulouse, para la presentación en barquetas de 500 gramos. En el mercado de París la fresa en barquetas de 500 gramos se cotizó a 2,9 €/kg..

El precio de la fresa española en el mercado de Londres al final de la semana se situó en 2,21 €/kg. En los mercados mayoristas alemanes la cotización ha estado entre los 1,6 €/kg en el mercado de Colonia y los 2,0 €/kg en el mercado de Hamburgo.